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В статье предпринята попытка переосмысления критериев государственности и международной 
правосубъектности государств в свете происходящих в начале XXI в. кризисных процессов. Выделены 
две основных тенденции изменения международного правопорядка — структурирование имперско-
го типа образований, «больших пространств», на базе наиболее развитых национальных государств 
и фрагментация национальных правопорядков, разрушение государственных институтов в наиболее 
уязвимых частях планеты. Доказывая, что современные представления о государстве и государствен-
ности являются плодом европейской истории, автор делает вывод о необходимости признания плю-
рализма моделей политико-территориальной организации и отказа от концепции суверенного нацио-
нального государства как универсальной единицы международного правопорядка.
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In the article an attempt of rethinking the criteria of statehood and international legal personality 
under the conditions of the contemporary global crisis is undertaken. Two major trends of the 
transformation of international legal order are emphasized: the formation of the imperial entities, ‘the 
greater spaces’, on the basis of the most developed nation-states and the fragmentation of national legal 
orders with the destruction of state institutions in the fragile countries. Arguing that contemporary ideas 
on a state and statehood appear as the results of the European history, author proves the actuality of the 
pluralist approach to the patterns of political and territorial organization as well as of the breakdown with 
the doctrine of a sovereign nation-state as a universal unit of the international legal order.
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